
EMMAUS : SYNAGOGUE D’ISRAEL 

 
 

SYNAGOGUE / Personnages illustres 
 

1º Introduction 

Nous sommes les Patriarches courageux et les Prophètes audacieux qui avons écrit les grands 
chapitres de l’histoire du salut. Nos yeux ont vu le grand dessein du salut de Dieu qui éclaire 
les hommes de tous les temps. Nous vous invitons à voir comment toute l’histoire culmine dans 
la grande révélation de Dieu. Prêtez attention, peuples de la terre, parce que vous entendrez 
de manière concentrée l’histoire du salut. Surtout, vous verrez comment les Écritures 
s’accomplissent. 

 
 

 
 

2º Adam 

Je suis le premier Adam. Avec moi a commencé le genre humain. Par moi, sont entrés le péché 
et la mort dans le monde. Mais viendra un autre Adam qui sera le premier-né d’une multitude 
de sauvés. En Lui, sera renouvelée toute l’humanité. Il apportera la vie et la vie en abondance.   

(Lc 3, 38 ;  Rm 5, 12-14 ;  1 Co 15, 22 ;  Jn 10, 10) 
 
 

 
 

3º Melkisédeq 

Je suis Melkisédeq, grand prêtre et roi de Salem (qui signifie paix). J’ai offert le pain et le vin à 
Abraham. Ce geste d’offrande est l’image du sacerdoce qui se réalisera à la plénitude des 
temps en la personne du Messie. Il sera grand prêtre. Il sera le prince de la paix. Il offrira lui 
aussi le pain et le vin qui deviendront son corps et son sang, actualisant ainsi le salut de toute 
l’humanité. Son sacerdoce est éternel.  

(Hé 5, 6-10 ;  6, 20 ;  7, 1-17) 
 

 

 
 

4º Abraham 

Je suis le patriarche Abraham. Dieu a promis que par ma descendance seraient bénies toutes 
les nations. Je sais qu’un de mes descendants sera le « Béni de Dieu » pour bénir toutes les 
nations. Il sera le Messie Sauveur. Je ne suis pas justifié par mes œuvres, mais bien parce 
que j’ai cru en la promesse de Dieu. J’ai cru en Dieu, en sa toute puissance capable de 
ressusciter mon premier-né. Ainsi, ceux qui croiront que Dieu a ressuscité Jésus, son Fils 
premier-né, trouveront à ma suite le salut dans cette foi.  

(Mt 1, 1 ;  Lc 1, 55 ;  Jn 8, 56 ;  Ac 3, 25 ;  Rm 4 ;  Ga 3, 6-29) 
 

 
 

5º Isaac 

Moi, Isaac, je fus le premier-né, le premier fruit de la première alliance, le fils de la Promesse. 
Un jour, mon père Abraham mit sur mes épaules le bois pour le sacrifice. Il me conduisit au 
mont Moriyya, près de Jérusalem. En obéissance à la Parole de Dieu qui voulait le mettre à 
l’épreuve, il a voulu m’offrir en holocauste. Mais par son ange, Dieu demanda à Abraham de 
ne pas me tuer. En échange, il a immolé le bouc qui était pris dans le buisson. Le Messie devait 
lui aussi porter sa croix de bois pour s‘offrir en victime d’expiation et nous sauver du péché et 
de la mort éternelle. Mais Lui, Il est allé jusqu’au bout de son sacrifice. Il est, comme moi, le 
Fils unique. Il est le Fils bien-aimé du Père.  

(Gn 22, 2-19; Rm 9, 1-10 ;  Ga 4, 28 ;  Hé 11, 17-19 ;  Hé 11, 20 ;  Ga 4, 21-31) 
 
 

 
 



6º Joseph, fils de Jacob 

Moi, je suis Joseph, fils de Jacob. Mes frères m’ont vendu. Je suis descendu en Egypte où j’ai 
souffert calomnie et emprisonnement. Mais, providentiellement, je fus élevé à un poste de 
responsabilité. Grâce à ce retournement de situation imprévisible et extraordinaire, j’ai sauvé 
ma famille qui était venue en Egypte pour échapper à la famine. Elle a pu jouir de tous les 
bénéfices de la maison de Pharaon. Le futur sauveur sera lui aussi vendu par un de ses 
disciples. La sainte famille fuira en Egypte pour sauver sa vie. Après l’ignominie et l’injustice, 
il deviendra le salut pour tous les hommes. On lui donnera le nom qui est au-dessus de tous 
les noms.  

(Gn 37, 12-36 ;  Ac 7, 9-14) 
 

 
 

7º Moïse 

Je suis Moïse, le pasteur de Madiân. Je fus le libérateur du peuple de Dieu. Dieu suscitera un 
autre libérateur, qui libérera Israël et toutes les Nations de tous les oppresseurs. Il les fera 
sortir de l’esclavage du péché. J’ai transmis la Loi que Dieu voulait donner à son peuple. Mais 
le Messie, lui apportera la loi nouvelle. Il établira une Alliance éternelle et définitive de grâce et 
de vérité. Il inscrira cette Nouvelle Alliance dans les coeurs. Il donnera le vrai pain du ciel et 
conduira son peuple racheté à la vraie Terre Promise. Ainsi, comme je suis monté sur le mont 
pour apporter la Loi, il montera sur le mont pour proclamer une Nouvelle Loi, supérieure et 
intérieure.  

 

(Mt 17, 3 ;  Lc 24, 27.44 ;  Jn 1, 17.45 ;  3, 14 ;  5, 46 ;  6, 32 ; 

Ac 3, 22 ;  13, 38 ;  28, 23 ;  2 Co 3, 15-16 ;  Hé 3, 2-5) 
 

 
 

8º Josué 

Je porte le nom de Josué qui signifie « le salut de Dieu ». Le Messie se nommera comme moi, 
Yeshoua. Dieu m’a confié la mission d’introduire le peuple en Terre Promise. Le futur Messie 
ouvrira les portes de la Jérusalem céleste pour qu’y habite le peuple de Dieu.  

(Jos 1-7) 
 

 
 

9º David 

Je suis le roi David. Le futur Messie sera comme moi, roi, pasteur et prophète. Mais Lui, il ne 
fera pas l’expérience du péché. Il naîtra à Bethléem de Judée. Il sera rempli de l’Esprit Saint. 
Il sera mon descendant. Il s’assoira éternellement sur le trône d’Israël, comme me l’a promis 
le prophète Nathan. Il sera appelé « Fils de David », mais en même temps il sera « mon 
Seigneur ».  

(2 S 7 ;  Mt 12, 3.23 ;  Mc 10, 47 ;  Lc 1, 32 ;  2, 11 ;  Ac 2, 29-34) 
 
 
 

 
 

10º Salomon 

Je suis le roi Salomon. Le roi David était mon père. J’étais réputé pour mes richesses et ma 
sagesse. Ma réputation dépassait les frontières. Des peuples lointains, on venait écouter mes 
enseignements. J’ai construit le premier temple où Dieu voulait manifester sa présence et 
rencontrer son peuple. Mais le véritable « Fils de David », qui viendra après moi, qui sera bien 
plus riche et bien plus sage que moi, construira le Temple définitif. Je désire de tout coeur voir 
ce jour. Je rêve de voir et d’écouter ce fils de mon père David.  

(1 R 3-10 ;  Lc 11, 31 ;  Mt 12, 42 ;  Ac 7, 47) 
 
 
 

 
 
 
 



11º Jonas 

Je suis Jonas, le prophète désobéissant. Je fus envoyé prêcher la conversion à Ninive, une 
ville païenne. J’ai été trois jours et trois nuits dans le ventre de la baleine. Des profondeurs, j’ai 
supplié avec des larmes celui qui pouvait sauver mon âme et il m’a sauvé. Je fus rejeté sur la 
plage et, à contre-cœur, j’ai pris la direction de Ninive. J’ai prêché et [à dire avec un regard 
triste, hésitant  et découragé]  les habitants de Ninie se sont convertis. Dieu a fait miséricorde. 
J’ai été témoin de la très grande miséricorde de Dieu à l’égard des païens. Viendra un jour où 
un autre Jonas viendra. Mais celui-là sera obéissant. Il ira dans le ventre de la terre. Le 
troisième jour, il surgira pour annoncer le salut et le pardon des péchés à tous les hommes.  

(Jon 3, 2 ;  Mt 12, 39-41 ;  Lc 11, 29-30) 
 
 

 

 

12º Conclusion 

Tous, ici présents, nous représentons la personne et la mission du Messie que Dieu enverra 
des cieux. Tous nous attendons avec impatience et nous rêvons de voir le jour du Seigneur. 
Bienheureux le peuple à qui il appartient de vivre la plénitude des temps.   

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

SYNAGOGUE / Événements 
 

1º Introduction 

Nous avons examiné avec soin chaque moment de l’histoire pour trouver son sens. Nous avons 
appris certaines choses que nous voulons partager aujourd’hui avec tout le peuple, pour qu’il 
connaisse l’unité de l’histoire et comment chaque événement pointe vers le même sommet :  
la plénitude des temps dans la venue du Messie. Écoutez donc avec attention, tous les peuples 
de la terre, ce que nous a coûté plusieurs jours et plusieurs nuits d’étude. Plusieurs chandelles 
se sont consumées devant nos yeux pour qu’aujourd’hui vous puissiez voir la lumière qui 
permet de reconnaître le Messie quand il apparaîtra au milieu de son peuple.  

 

 

2º L’arche de Noé 

Je suis Baruch. Je veux vous rappeler qu’il y a bien longtemps vivait un homme juste. Il était 
le seul homme juste de sa génération. Toute l’humanité s’était corrompue. Son péché criait 
justice vers le ciel. Dieu décida alors de se rendre compte de la situation. Il fut horrifié de voir 
l’étendue du péché de l’homme. Il a décidé de tout détruire et de recommencer avec cet 
homme juste. Il lui demanda de construire une arche de bois au milieu de la terre ferme. Au 
temps indiqué par Dieu, lui et sa famille – qui étaient aussi des pécheurs – entrèrent dans 
l’arche. Une catastrophe universelle, un déluge, couvrit la terre. Grâce à cette arche de bois 
furent sauvés ces quelques justes. Mais tout cela était un signe, une préfiguration. Un jour, 
Dieu enverrait son Fils unique, non pas pour condamner le monde ni pour le faire périr, mais 
pour le sauver. En effet, Dieu ne veut pas la mort du pécheur, mais qu’il se convertisse et 
qu’il vive. Depuis lors, toute l’humanité espère le nouveau Noé, le seul homme juste de toute 
l’humanité, qui sauvera sa famille en les faisant passer par le bois de la croix. Quand vous le 
trouverez, entrez dans sa barque pour trouver le salut, vous, votre famille et toute la création.  

(Gn 6, 5-9 ;  Es 54, 9-10 ;  2 P 2, 5) 

 

 

3º L’exode 

Je suis Ben Sirac le Sage. J’ai découvert que l’événement de la nuit au cours de laquelle 
nos pères furent libérés de l’esclavage d’Égypte et marchèrent vers la terre de la liberté, est 
une figure, une annonce, d’une libération encore plus grande :  sortir l’humanité de 
l’esclavage du péché pour arriver à la terre promise. Depuis lors, nous attendons une nuit 
pascale qui inaugurera le vrai chemin vers la liberté glorieuse des enfants de Dieu. Si, 
certains d’entre vous avez la grâce de vivre cette nuit pascale, vous trouverez la lumière de 
la vie nouvelle et la vie en abondance.  



(Ex 14) 
 

4º L’agneau pascal 

Je suis Néhémiah. En hébreu mon nom signifie « Dieu console ». J’ai étudié le rôle de 
l’agneau pascal dans la nuit de la libération. Les Israélites, après avoir égorgé l’agneau 
pascal, ont pris le sang pour marquer toutes les portes des maisons où ils demeuraient. Ce 
sang de l’agneau les a protégés de l’ange exterminateur qui passait avec l’épée de la mort 
pour exterminer les premiers-nés. Grâce au sang de l’agneau, le peuple d’Israël était protégé 
de la mort. Ainsi en sera-t-il lors de la plénitude des temps. Grâce au sang du nouvel 
Agneau, Dieu, non seulement protégera son peuple de la mort, mais aussi il lui donnera la 
vie et le salut. Je vous donne le signe pour reconnaître qu’il s’agit bien de l’Agneau-
Sauveur :  « aucun de ses os ne seront brisés ». Ce jour-là n’ayez pas peur de regarder 
« celui qu’ils ont transpercé ». 

(Ex 12, 3-13 ;  Ps 34, 21 ;  Za 12, 10) 
 

 

 

5º La mer Rouge 

Je suis Nicodème, Maître en Israël. Autrefois, nos pères ont passé par les eaux de la mer 
Rouge. Ils furent sauvés de leurs persécuteurs. Il en sera de même à la plénitude des 
temps : nous naîtrons de nouveau et nous serons baptisés de l’Eau et de l’Esprit pour faire 
l’expérience de la libération complète. Quand arrivera ce jour, ouvrons largement nos cœurs 
pour accueillir le don surabondant de la grâce.  

(Ex 14, 15-31 ;  Jn 3, 1-21) 

 

 

6º La manne  

Je suis Esdras. Je veux vous rappeler jusqu’à quel point Dieu est fidèle et constant dans son 
amour. Grâce à la manne, le peuple d‘Israël a pu marcher pendant quarante ans dans le 
désert, jusqu’à son arrivée à la terre promise. Mais cette manne n’était pas le vrai pain du 
ciel. Le Fils de l’homme nous donnera le Pain du ciel quand il livrera son corps et son sang 
pour le salut de tous ceux qui croient. Il se donnera lui-même en nourriture. Il est la Manne. Il 
est le vrai Pain du ciel qui donne la vie. 

(Ex Jn 6, 33) 

 

 

7º Le serpent de bronze 

Je m’appelle Haggaï. Je vous assure que, lorsque Moïse a levé le serpent de bronze dans le 
désert, tous ceux qui étaient blessés à mort par la morsure des serpents ont reçu la 
guérison. À la plénitude des temps, quand de nouveau le Fils de l’homme sera élevé très 
haut, sur un autre mât, nous serons définitivement guéris et sauvés de la mort éternelle. Si tu 
regardes avec foi celui qui est élevé sur le mât de la croix, tu seras guéri de toute maladie, 
surtout de la pire des maladies :  le péché. Nous pourrons célébrer avec joie, puisque mon 
nom signife « Dieu célèbre dans la joie », Haggaï !! 

(Nb 21, 4-9 ;  Jn 3, 14-15) 

 

 

8º Conclusion 

Voilà ce que nous avons trouvé, Chef de la synagogue. Quand vous vous rendrez compte 
que tous les événements du passé trouvent leur plénitude dans ce qui arrive au moment 
présent, ne doutez pas que le Messie est arrivé et qu’il frappe à la porte du cœur. Ouvrez-lui 
la porte pour célébrer la fête de votre salut.  

 

 



SYNAGOGUE / Prophéties 
 

1° Introduction 

Nous représentons les prophètes de la première Alliance. Dieu nous a révélé comment 
seraient les temps messianiques, mais surtout il nous a dit plusieurs choses concernant le 
« Oint », c’est-à-dire le Messie qui devait venir. C’est ce que nous voulons présenter à toute 
la communauté d’Israël en qui s’accompliront ces oracles, car c’est Lui le Messie véritable, 
l’envoyé de Dieu.  

 

 

2º La première prophétie messianique 

Je suis un prophète oint par l’Esprit des quatre vents et je veux vous rappeler la première 
grande prophétie messianique de laquelle partent toutes les autres promesses. Dans le 
paradis, quand nos pères ont été trompés par le mensonge du serpent, Dieu a promis qu’un 
descendant de la femme écraserait pour toujours la tête du serpent.  

(Gn 3, 15) 

 

 

3º Moïse 

Je suis Moïse, le plus grand des prophètes de l’Ancien Testament. Je vous assure qu’à la 
plénitude des temps, Dieu enverra un autre prophète plus grand que moi pour transmettre la 
parole du salut. Je vous assure que Lui seul aura la parole de la vie éternelle. Si vous 
l’écoutez, soumettez-vous à Lui parce qu’en Lui demeure la grâce et la vérité.  

(Dt 18, 18-20) 

 

 

4º Nathan 

Je m’appelle Nathan et je veux rappeler la Promesse que j’ai faite à notre père David quand, 
de la part de Dieu, je lui annonçai qu’un de ses descendants s’assoirait éternellement sur le 
trône d’Israël. Évidemment, je ne me référais pas à Salomon, lequel mourût. Son sépulcre 
est à l’extérieur de la ville. Je parle du vrai Fils de David qui accomplira cette grande 
Promesse de Dieu. En tant que prophète d’Israël, je vous rappelle que le Messie sera 
vraiment le « Fils de David ».  

(2 S 7, 12-16) 

 

 

5º  David 

Moi, David, je suis aussi prophète. Je vois que le Messie sera rejeté. Mais la pierre que 
rejettent les bâtisseurs deviendra la pierre angulaire. Je vois que Dieu ne laissera pas son 
Fils enseveli au tombeau dans la corruption. Il sera glorifié, puisque Dieu dit  :  « Siège à ma 
droite, et je ferai de tes ennemis le marchepied de ton trône ! »  

(Ps 110, 1 ;  16, 10 ;  118, 22-23 ;   

Mt 21, 42 ;  Ac 2, 35-36 ;  13, 35) 

 

 

6º Michée 

Je suis Michée et je te le dis à toi, « Bethléem, Ephrata :  trop petite pour compter parmi les 
clans de Juda, de toi sortira pour moi celui qui doit gouverner Israël », le pasteur et le le roi 
qui fera paître mon peuple. En ceci, vous reconnaîtrez le vrai Messie :  il naîtra à Bethléem 
en Judée, comme David son père.  

(Mi 5, 1-3 ;  Mt 2, 1-6) 
 



7º Zacharie 

Moi, Zacharie, j’annonce que lorsqu’il viendra restaurer la royauté d’Israël, le Messie entrera 
à Jérusalem assis sur un âne.  

(Za 9, 9 ;  Mt 21, 5 ;  Jn 12, 13-14) 

 

 

8º Joël 

Je suis Joël. Mon nom signifie : « le Seigneur est Dieu ». Je vous assure que, dans la 
plénitude des temps, il y aura une effusion généreuse de l’Esprit de Dieu sur toute la 
création. Quand cela arrivera, ce sera le salut pour tous ceux qui invoqueront le nom du 
Seigneur.  

(Jl 3, 1-5 ;  Ac. 2, 17-21) 

 

 

9º Ézékiel 

Et moi, Ézékiel, j’ajoute de la part de Dieu : « Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai 
en vous un esprit nouveau. J’ôterai de votre chair le cœur de pierre, je vous donnerai un 
cœur de chair »  

(Ez 36, 22-32) 

 

 

10º Jérémie 

Je m’appelle Jérémie et je vois venir des jours, oracle du Seigneur, où Dieu établira avec la 
maison d’Israël et avec la maison de Juda une nouvelle alliance. Elle sera différente de 
l’alliance que j’ai conclue avec vos pères. Eux, ils l’ont rompue. Ce sera une nouvelle 
alliance  : « Je mettrai ma Loi au plus profond d’eux-mêmes ; je l’inscrirai sur leur cœur. Je 
serai leur Dieu, et ils seront mon peuple » 

(Jr 31, 31-34) 

 

 

11º Isaïe    (Il peut être représenté par plusieurs personnes) 

Je suis Isaïe, le fils d’Amos. On m’appelle le prophète messianique, parce que Dieu m’a révélé 
bien des choses sur le Messie et la plénitude des temps. Voici le signe par excellence de la 
plénitude des temps : le Messie naîtra d’une vierge et sera appellé Emmanuel, qui signifie 
« Dieu avec nous ».  

(Is 7, 14 ;  Mt 1, 23) 
 

Il aura des titres extraordinaires : « Merveilleux-Conseiller, Dieu-Fort, Père à jamais, Prince de 
la Paix ». 

(Is 9, 1-3. 5-6 ;  Jn 8, 12 ;  Mt 4, 12-16) 

 

«  Un rameau sortira de la souche de Jessé, père de David, un rejeton jaillira de ses racines. 
Sur lui reposera l’esprit du Seigneur : esprit de sagesse et de discernement, esprit de conseil 
et de force, esprit de connaissance et de crainte du Seigneur ». 

(Is 11, 1-4 ;  Rm 15, 12) 
 

 

Sa mission sera de nous libérer  :  « L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur 
m’a consacré par l’onction. Il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux 
captifs leur libération, et aux aveugles qu’ils retrouveront la vue, remettre en liberté les 
opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur »  

(Is 61, 1-3 ;  Lc 4, 18-19) 



 

« Pas la moindre lueur pour celui qui sera dans l’angoisse. Dans un premier temps, le Seigneur 
a couvert de honte le pays de Zabulon et le pays de Nephtali ; mais ensuite, il a couvert de 
gloire la route de la mer, le pays au-delà du Jourdain, et la Galilée des nations. Le peuple qui 
marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de 
l’ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l’allégresse » 

(Is 8, 23 ;  9, 1 ;  Mt 4, 15-17) 

 

Et voici la plus grande et la plus étonnante des prophéties. Il mourra pour son peuple : « Mon 
serviteur réussira, dit le Seigneur ; il montera, il s’élèvera, il sera exalté. La multitude avait été 
consternée en le voyant, car il était si défiguré qu’il ne ressemblait plus à un homme ; il n’avait 
plus l’apparence d’un fils d’homme […].  Méprisé, abandonné des hommes, homme de 
douleurs, familier de la souffrance, il était pareil à celui devant qui on se voile la face ; et nous 
l’avons méprisé, compté pour rien ». Ce Serviteur souffrant sera le Messie. 

(Is 52, 13-14 ;  53, 1-12) 

 

 

12º Conclusion  

Nous les prophètes, de loin nous avons vu la plénitude des temps. Nous avons désiré voir le 
jour du Seigneur. Quand Il apparaîtra au milieu de son peuple pour accomplir toutes ces 
visions et prophéties, heureux serez-vous de le reconnaître et de proclamer sa souveraineté. 
Si vous avez la grâce que nous n’avons pas eue, reconnaissez-le comme le Messie envoyé 
en ce monde. 

 


